

# 7 días

Ahora nos anuncian aumentos en el precio del arroz, y en el de los huevos, dentro de esa cadena interminable de alzas en la que está metida la Administración de don Oscar Arias.

No cabe duda de que en materia de paz el Presidente puede amarrarse los pantalones, pero apenas los personeros del fondo o la oligarquía criolla estornudan, se le afloja todo y pretina. Ya lo estamos viendo con el paquete tributario.

Los Cardenales lograron clasificar después de derrotar a un equipo, los Gigantes, que dio claras muestras de incapacidad.

Los dos primeros partidos de la "Serie Mundial" han sido monumentos de aburrimiento y ausencia de buen béisbol, donde los Mellizos virtualmente jugaron sin contrincante. Pese a ello, y a lo que pueda ocurrir en el resto de la serie, finalmente habrá un campeón "mundial", de un torneo en donde sólo han jugado equipos de Estados Unidos y Canadá.

¿Y el béisbol de Cuba, Puerto Rico, República Dominicana, Panamá, Venezuela, Nicaragua, y otras naciones del orbe donde se practica ese deporte y con calidad? Para los gringos, esos países no forman parte del mundo.

Por cierto, ¿qué pasaría si los jugadores latinoamericanos que juegan en esos equipos gringos decidieran regresar a sus países de origen? Muy posiblemente se acaba esa serie "mundial", porque con estos jugadores sucede lo mismo que con científicos y técnicos calificados. En nuestros países se hacen, si no nos los contratarían, y allá los explotan y la gloria se la apropia Estados Unidos.

Las universidades están virtualmente al borde de la quiebra, y eso no es una frase, por culpa del descuido en que las tiene sumidas el Gobierno de don Oscar Arias. Ante un reclamo que en ese sentido le hiciera la secretaria general del SINDEU, Marielos Giralt, al Presidente cuando éste llegó la semana antepasada a la Universidad de Costa Rica, don Oscar hizo un planteamiento francamente demagógico manifestando que era un "privilegio" trabajar en la Universidad cuando en el país había mucha gente que no tenía posibilidad de ingresar a la Universidad o que trabajaba en condiciones peores.

Lo que sí constituye un privilegio es ganar sueldo de Presidente, y recibir todos los privilegios que eso conlleva, pero eso no parece incomodarle al señor Arias.

Un señor que, suponemos, se hace pasar por periodista y que todos los días hilvana una sarta de incoherencia en La Prensa Libre, y que para más señas se apellida Penelas, la emprendió este martes con su torpeza característica en contra de los oreros, a quienes denunció como si estuvieran pasando vacaciones en el Parque Central.

Pensamos que no ese señor, pero quizá el periódico, por un poco de pudor profesional, debía enterarse un poquito de lo que sucede a cien metros de su sede, y no hacer tan desagradable caricatura de un problema muy humano.

El largo debate en torno al paquete ha sacado a cuentas un problema muy serio que pude poner en serios aprietos las libertades democráticas en nuestro país. Se trata de la prepotencia que campea en el Partido Liberación Nacional y en el Gobierno, al punto de considerarse los dueños absolutos de todo.

Hay una concepción sobre el significado de lo que debe ser oposición a su gestión de Gobierno, que virtualmente se reduce al gastado "derecho al berreo".

Jane Kirpatrick, una señora muy fea que parece fue hecha a imagen y semejanza de la política de Reagan, llegó a Nicaragua virtualmente a conspirar contra el Gobierno Sandinista. En la sede de la embajada yanqui se reunió con los dueños de La Prensa y otros políticos enemigos del gobierno para darles instrucciones y también dio conferencias a la prensa nacional e internacional, y por supuesto no quiso reunirse con ningún representante del gobierno.

Después de cumplida su misión regresó a Washington. Y todavía dicen que en Nicaragua no hay libertad.

## El Indio de Guápiles

# Campesinos enfrentan al IDA



Los campesinos lo único que demandan es que los dejen de engañar y que responsablemente los personeros del IDA negocien la entrega de los títulos.

La ocupación, desde la mañana del jueves 15, de la oficina regional del IDA por varios centenares de campesinos de El Indio, distrito de Cariari de Pococí, es una contundente respuesta de los precaristas a la pretensión del instituto agrario de cobrarles por las parcelas sumas elevadísimas, que oscilan entre 12 y 24 mil colones por hectárea.

Los campesinos sostienen que el IDA no tiene ningún derecho a cobrar tales montos, pues las mejoras de las 448 fincas en conflicto son el fruto del trabajo de los mismos precaristas y las obras de infraestructura han sido costeadas con los impuestos que todos pagamos.

La zona afectada es una extensión de 4480 hectáreas que pertenecieron al ex presidente Figueres, quien se limitó a extraer maderas, y fueron invadidas en 1979 por casi medio millar de campesinos sin tierra. Desde entonces están asentadas allí las 448 familias a las que el IDA quiere cobrarles hoy un alto precio por las parcelas que tienen adjudicadas.

El IDA pretende recuperar los 23 millones de colones que le pagó a Figueres y, además, las inversiones que ha hecho en escuelas, centro de acopio, caminos y otras obras. Pero los campesinos sostienen que ellos no son culpables de que se haya pagado tanto por tierras que entonces tenían poco valor, puesto que nunca habían sido labradas, y que a nadie se le cobran las construcciones escolares y otras que hace el gobierno, ya que eso nos lo sacan cuando nos obligan a pagar impuestos.

### PLIEGO

Los precaristas que se mantienen en la oficina regional de El Indio dieron a conocer un pliego de ocho demandas que deben ser cumplidas para que se levante el movimiento:

1. Que el precio de las parcelas se fije en 1,100 colones por hectárea.
2. Entrega de escrituras públicas libres de gravámenes.
3. Crédito de la caja agraria del IDA al 8 por ciento.

4. Readequación de deudas y apertura del crédito a todos los campesinos.
5. Compromiso del IDA de no realizar desalojos.
6. Investigación por la Contraloría de los manejos financieros de la oficina regional.
7. Destitución de dos funcionarios enemigos de los campesinos: Luis Castillo y otro llamado Alexis.
8. No represalias contra los campesinos que tomaron las oficinas ni contra sus dirigentes.

gue a una solución definitiva.

Las informaciones acerca de las gestiones que se hacen, la discusión de las decisiones que hay que tomar, reúnen frecuentemente a todos los participantes en asambleas democráticas.

El resto del tiempo transcurre en un ambiente de alegría, animado por dos buenos guitarristas y decenas de cantores, alrededor de una gran cocina en la que arde viva la leña y abundan la buena comida, el agua dulce y el café.

Los primeros días pasaron sin que el IDA manifestara ninguna intención de negociar con los ocupantes, por lo que estos decidieron, el lunes, darle un plazo a la institución que vencía el martes a las tres de la tarde. Si no se abrían negociaciones, los campesinos tomarían otras medidas de lucha.

### FIRMEZA

Los campesinos que se mantienen permanentemente en las oficinas del IDA desde el jueves, han reiterado su decisión de permanecer allí hasta que se lle-



Olivier Vargas, miembro de la comisión negociadora.



Angel Gómez, "el Rojo", señaló que los campesinos no pueden pagar las altas sumas de dinero que el IDA está exigiendo por las parcelas.